

GROUPES ANTI EVARS, QUI SONT-ILS?

Parents en colère

<https://www.parentsencolere.fr>



Groupe qui se présente comme des « collectifs Parents En Colère œuvrent à travers toute la France, pour lutter contre : *“toutes les formes de discrimination, de violence, d’injustice, un combat pour l’avenir de tous et le monde que nous laisserons à nos enfants. »*

Leur campagne en cours est celle contre l'EVARS, elle est présentée comme campagne nationale d'affichage et d'information. Avec un Kit d'action à la clé dans lequel on retrouve le tract diffusé dans plusieurs départements : [ÉDUCATION À LA VIE AFFECTIVE ET À LA SEXUALITÉ - Parents En Colère](#)

Dans le bandeau défilant en bas de la page d'accueil du site on peut trouver les logos des collectifs et associations, partenaires d'actions (la plupart sur le tract)

Pour aller plus loin:

[Indre-et-Loire : le département et le rectorat portent plainte contre un collectif de parents dénonçant un cours d'éducation sexuelle](#)

Mamans Louves

<https://www.mamanslouves.org>



Association créée en novembre 2021 par Roxane Chafei, dont les liens avec la sphère complotiste ont été mis en évidence. D'abord composée de parents contre le port du masque à l'école et à la vaccination qu'elle considère comme des violences exercées à l'égard des enfants, son combat s'est orienté vers le droit à l'instruction en famille et son opposition à l'EAS. Sa demande d'un débat sur les mesures qui touchent les enfants, dissimule en fait des théories défendues notamment par une ultra-droite conservatrice réfractaire à toute action de l'État en matière de santé et d'éducation.

Les objectifs qu'elle affiche: *“garantir le respect de l'intérêt supérieur des enfants et veiller au respect de l'autorité parentale. Ce n'est pas aux enfants de protéger les grands mais bien l'inverse. L'enfance est sacrée, nous devons la préserver. L'école est un lieu, où seule l'instruction à sa place.”*

Parmi ses partenaires on retrouve SOS Éducation dont elles ont relayé la pétition citée ci-

	<p>dessous.</p> <p>Pour aller plus loin:</p> <p>Un article de streetpress :</p> <p>Contre l'éducation à la sexualité, les Mamans louves agitent le complotisme et l'homophobie StreetPress</p> <p>Marie-Estelle Dupont est la porte parole de l'association</p> <p>Marie-Estelle Dupont : psycho couacs à droite toute - Par Alizée Vincent Arrêt sur images</p> <p>Une enquête de Médiacité:</p> <p>Antivax et « Mamans louves » dans les coulisses d'un festival des Monts du Lyonnais</p>
<p>SOS éducation</p> <p>SOS Éducation</p> 	<p>Créée en 2001, SOS éducation se présente comme <i>"une association militante qui rassemble 50 000 parents d'élèves et professeur-es œuvrant en toute indépendance pour que l'école transmette à chaque élève les savoirs fondamentaux et le goût de l'excellence"</i>. Elle se dit <i>"ni confessionnelle, ni partisane"</i> et <i>"totalement transparente sur son financement"</i>. Indépendante au plan légal, elle n'est pas neutre au plan politique, elle est proche de l'extrême droite et des milieux réactionnaires.</p> <p>Son credo : appeler au don grâce à des envois massifs de courriers en alertant sur les défaillances de l'Éducation nationale avec un discours très catastrophiste, sur le thème : "l'école va mourir", que l'Etat ne fait pas correctement son travail et qu'il manipule les enfants.</p> <p>Sur le site de cette association on trouve des publications sur l'éducation sexuelle et à la vie affective, le handicap à l'école, l'écriture inclusive, la question transgenre chez les enfants...</p> <p>Et en ce moment une pétition "A l'école, enseignez-moi les divisions, pas l'éjaculation !" signée à ce jour par plus de 70 000 personnes:</p>

	<p>NON à l'éducation à la sexualité à l'École ! Signez vite la pétition...</p> <p>Pour aller plus loin:</p> <p>Un reportage de Radio France sur les pratiques pour récolter des dons de SOS Education: Les étranges pratiques de SOS Éducation pour récolter des dons épinglées par la Cour des comptes France Inter</p>
<p>Parents vigilants</p> <p>Parents Vigilants</p> 	<p>En septembre 2022, Éric Zemmour lançait le mouvement “Protégeons nos enfants” qui a depuis donné naissance au collectif “Parents vigilants”. Ce mouvement est une offensive contre l'école publique «<i>au cœur du grand endoctrinement</i>» de ce que l'ex-candidat à la présidentielle nomme «<i>l'idéologie woke, antiraciste ou LGBT</i>». Eric Zemmour a invité ses partisan·es à dénoncer sans relâche «<i>les aberrations dont sont victimes les enfants</i>» à coups de tracts et de campagnes virulentes sur les réseaux sociaux. À la rentrée 2023, il est passé à la vitesse supérieure en invitant ses militant·es à infiltrer les conseils de parents d'élèves via son réseau « Parents Vigilants ». À l'issue de ces élections, Zemmour annonçait plus de 3 500 parents élu·es et 60 000 adhérent·es au collectif. Mais il s'agit de distinguer le succès idéologique et médiatique des droites extrêmes de leur implantation réelle dans les établissements scolaires. Quand Zemmour annonce l'élection de 3500 « Parents Vigilants » dans les instances, il faut rappeler que ce sont 300 000 représentant·es de parents d'élèves qui siègent à différents niveaux.</p> <p>Samedi 4 Novembre 2023, l'association fait sensation dans les médias en étant conviée par le sénateur Ravier au palais du Luxembourg, siège du Sénat, pour un colloque.</p> <p>Pour aller plus loin</p> <p>Un reportage intéressant même s'il date de l'an dernier suite aux événements en Belgique: Complotistes, extrême droite et adeptes de théories pédocriminelles : voici le réseau des désinformateurs sur l'Evras en Belgique - RTBF Actus</p>

	<p>Et:</p> <p>ENQUÊTE FRANCEINFO. "La plupart des collègues s'autocensurent" : comment les "Parents vigilants", créés par Eric Zemmour, mettent sous pression des professeurs</p>
<p>Le syndicat de la famille : ex manif pour tous</p> <p>Le Syndicat de la Famille</p> 	<p>Ludivine de la Rochère est la présidente Dernièrement, iels se sont focalisé·es sur la GPA avant l'annonce du gouvernement. Leur position contre l'EVARS sur leur site : Analyse du projet de programme d'éducation sexuelle à l'école - Le Syndicat de la Famille</p> <p>Leur tract contre la propagande à l'école : https://www.lesyndicatdelafamille.fr/agir/contre-la-propagande-a-lecole-tractez-pour-les-enfants/</p> <p>Il prévoit des actions devant les rectorats (Nantes, Montpellier, Bordeaux, Orléans, Paris et d'autres à venir: Limoges et Rennes) Education sexuelle à l'école : actions en régions - Le Syndicat de la Famille</p> <p>Pour aller plus loin:</p> <p>Un article du Monde : Dix ans du mariage pour tous : qu'est devenue la génération d'activistes née de l'opposition à la loi ?</p>
<p>ONEST : Organisation Nationale Ethique Santé et Transparence</p> <p>https://onest-alternative.org</p>	<p>ONEST se présente comme une association loi 1901 et comme « un collectif de professionnels de la santé mentale de l'enfant et du droit soucieux de leur protection ».</p> <p>On trouve également des infos sur cette association sur le site complotiste "relais-info.fr". L'idéologue d'extrême droite Jean-Yves Le Gallou est l'un des plus importants promoteurs de la notion de « réinformation ».</p> <p>Nous avons déjà recensé des tracts et courriers à l'initiative de cette association l'an dernier et sur leur site on peut lire qu'iels ont lancé une campagne internationale de rappel à la loi</p>



depuis début juillet 2024 : <https://onest-alternative.org/action-campagne-nationale-en-cours-rappel-a-la-loi-courrier-2024-relatif-a-levars/>

Ses représentantes sont Virginie de Araujo-Recchia (avocate et présidente), Ariane Bilheran (Psychologue, Vice-Présidente) et Laurence Kayser (médecin, vice-Présidente).

Petit florilège d'articles sur ces 3 personnes :

Virginie de Araujo Recchia

L'avocate présidente de l'association est fiscaliste et avocate de l'association complotiste Bon Sens. Elle, comme cette association font l'objet d'une observation par Conspiracy Watch: [Virginie de Araujo-Recchia - Conspiracy Watch | L'Observatoire du conspirationnisme](#)

[Qui est Virginie de Araujo-Recchia, l'avocate placée en garde à vue dans le dossier du complotiste Rémy Daillet ?](#)

Ariane Bilheran

Ariane Bilheran a écrit notamment *“L'imposture des droits sexuels”* paru en juillet 2022 dont voici le résumé : *Les « droits sexuels » sont une nouvelle idéologie à la mode, portée par différentes instances internationales en matière de santé, et en particulier, en matière de santé des mineurs. Dans cet essai radical elle propose, sans exhaustivité, une analyse des dérives déjà existantes en France, dans « l'éducation à la sexualité », ainsi qu'une étude littérale de nombreux passages de la « déclaration des droits sexuels » qui soutient cette idéologie pédophile, sous couvert de lutter pour les droits des homosexuels, les droits des femmes et les droits à la santé(...)*

<https://www.arianebilheran.com/post/l-internationale-nazie-de-ariane-bilhera>

Laurence Kayser

Elle est gynécologue en Belgique (probablement engagée dans la fronde anti EVRAS là-bas) s'est exprimée par exemple sur le site de Breitz.info.com (site répertorié dans la cartographie

des médias d'extrême-droite de La Horde : [Schéma de l'extrême droite \(màj 12.2022\) - La Horde](#)

[Le Dr. Laurence Kayser devant l'Ordre des médecins \(National\)](#)

[BAM! News - Laurence Kayser, reconvoquée devant l'ordre des médecins](#)